

Apoyan a 101 agricultores tras las heladas en Magallanes

Rosa Cárdenas Contreras, agricultora del sector General del Canto y beneficiaria de Indap, sufrió la pérdida total de sus cosechas y semillas de papa debido a un invierno extraordinariamente riguroso en la región. Las intensas heladas, prolongadas hasta septiembre, arrasaron con sus cultivos. A esto se sumó una nevada inesperada a comienzos de la primavera, empeorando aún más la situación. Afortunadamente, Rosa es una de las 101 agricultoras beneficiadas con la entrega de semillas de papa proporcionadas por Inia Kampenaike y coordinada por Indap, lo que le permitirá recuperar parte de su producción y continuar trabajando en su tierra.

En total, se distribuyeron 10 toneladas de semillas de papa certificadas localmente, lo que ayudará a reactivar la producción y fortalecer la soberanía alimentaria en la región.

Claudia Gómez, subdirectora de Inia Kampenaike, destacó la importancia de esta iniciativa: "La semilla que entregamos ha sido producida aquí, en el semillero más austral de



Con esta distribución, se espera que los agricultores retomen su producción en la próxima temporada, asegurando el abastecimiento local y fortaleciendo la resiliencia del sector agrícola en Magallanes.

Chile, adaptada a las condiciones extremas de Magallanes. Esto es vital para asegurar la continuidad de la producción local y proteger el patrimonio genético de nuestra región".

Estas semillas cumplen un rol esencial en la reactivación de la producción de papa para la próxima temporada, contribuyendo directamente a la seguridad alimentaria, como lo señaló Irene Ramírez, seremi de Agricultura. "Este apoyo, que se extiende a productores

de Punta Arenas, Puerto Natales, Porvenir y Puerto Williams, es clave para mantener la producción local. Refuerza además nuestros esfuerzos como ministerio en favor de la soberanía y seguridad alimentaria", precisó.

Entre las variedades entregadas destacan la Patagonia Inia, con piel roja y pulpa amarilla, ideal para el consumo fresco, y la Yaike, de piel y pulpa amarilla, especialmente recomendada para papas fritas.

En tanto el director regional de Indap, Gabriel Zegers, subrayó que "estamos muy satisfechos de poder entregar este apoyo. Gracias al trabajo de Inia Kampenaike, que produjo y donó estas semillas, podemos responder a la emergencia causada por el duro invierno que afectó a nuestros agricultores".

Pablo Fernández, jefe de área de Indap, resaltó que "este invierno fue excepcionalmente frío, lo que provocó la pérdida de semillas, especialmente de

variedades nativas. Hoy entregamos un apoyo significativo para que los agricultores puedan reponer parte de lo perdido y seguir adelante".

Durante la entrega en Punta Arenas, los agricultores afectados, como Estrella Pérez, Rosa Cárdenas y María Colín, expresaron su agradecimiento, recordando que el invierno no sólo afectó sus cosechas, sino también las semillas reservadas para el consumo familiar.

